





# Gente al Acecho. Jaime Collyer. Planeta

## Biblioteca del Sur, 1993.

Con motivo del Segundo Encuentro con Escritores Chilenos, organizado por la Universidad Finis Terrae y que fue inaugurado el Miércoles 04 del presente, en que tuvo participación Jaime Collyer, destacamos esta obra que ha encontrado mucha aceptación por nuestros lectores.

Psicólogo de profesión y escritor por oficio, con 43 años, ocupa un lugar importante en la narrativa actual. Ha publicado varios libros, entre ellos: Hacia el nuevo mundo, Madrid, 1985, Novela infantil escrita en coautoría; Los años perdidos, Novela, 1988; El infiltrado, Madrid, 1989, obra que ha sido traducida a diferentes idiomas.

La crítica ha dicho: «Collyer logra calar hondo en sus personajes, en su búsqueda de la verdad, en la valoración de la amistad y la transitoriedad del amor» (Ignacio Valente, *El Mercurio*).

En cuanto al libro que hoy nos ocupa, su autor ha dicho con honestidad que su estada en España ha tenido gran importancia para su carrera como escritor, porque tuvo el privilegio de conocer otros países de Europa, sacar provecho de lo experimentado y rescatado de esas culturas. El vivió allá desde 1981 hasta 1990. Al respecto, señala: «Estudié mucha historia de Europa. Eso me sirvió muchi-

simo como fondo temático, como puede apreciarse muy bien en «Gente al acecho». No en vano en ese libro hay cuentos de la revolución francesa o del descubrimiento de América. Mis personajes eran deliberadamente apátidas, en términos lingüísticos y emocionales».

Collyer además de sicólogo, tiene estudios de Arquitectura, pero no logra la profesión porque en definitiva logró convencerse que su mundo son las letras. Esto lo descubre en un momento importante de su vida. En España, postuló a la Universidad Complutense de Madrid para hacer un doctorado en Psicología. Fue aceptado. Cuanto tuvo esta carta a su favor, se dio cuenta que no lo necesitaba, que su futuro estaba en su creación literaria y no había tiempo que perder. Es gran lector, y le agrada muchísimo la soledad. Para su oficio de traductor requiere de un espacio íntimo al igual que para escribir, ambas tareas prefiere hacerla en la mañana, en especial las colaboraciones periodísticas. Y por la tarde desde las tres hasta las ocho. Declara ser muy disciplinado y que luego revisa y talía. Dice que en este proceso «se pierde más que lo que se crea». Esto es una gran verdad, porque muchas veces se descarta lo que más sentido humano

conlleva. Es opinión unánime, lamentablemente tanta sensibilidad no capta interés en la narrativa actual reflejo de una realidad fría y dramática, en la que los sentimientos juegan papeles secundarios.

Con respecto al Encuentro de Escritores, Collyer sostuvo que éste tiene como objetivo «Conocer con objetividad y profundidad, tanto las motivaciones como el proceso de la creación literaria». En la ocasión el Sr. Eduardo Guerrero, crítico literario y director de la Escuela de Teatro de dicha casa de estudios, dialogó con el autor de «Gente al Acecho» y desde luego, respondió las preguntas del público que asistió a este interesante Encuentro. Esto es precisamente lo que hace falta en Linares. Es necesario orientar, formar, descubrir nuevos valores. ¿Cómo? - Mediante un buen proyecto.

Marta Blanco, Andrea Maturana y Arturo Fontaine, tres buenos escritores chilenos estarán presente en las jornadas del miércoles 18 y 25, en la Casa Central de la Universidad Finis Terrae, organizadora del importante evento.

¿Desean pasar un buen momento? - Lean un buen libro, aquí hay cientos de obras para recrearles e informarles. Les esperamos.

# Gente al acecho [artículo]

Libros y documentos

## FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

## FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

Gente al acecho [artículo]

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)